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市民刘传毅关注旅游产业发展，忧心济南旅游难留人

18页建议主张开发大佛头
本报记者 赵丽 马云云 实习生 王继国

忧心旅游难留人

对省城旅游刘传毅一直
有个遗憾：“许多外地人来
济南只看千佛山、大明湖、
趵突泉这三个地方，有车的
话一天就看完了，然后就去
曲阜、泰安或青岛、烟台、威
海了。”刘传毅说，和外地的
同行、朋友聊起来，大家常感
慨“济南没的玩”，听后心里
很不是个味。

今年大年初四，刘传毅
第一次来到千佛山东南的
佛慧山，眼前的景象让他非
常激动：大佛头造型庄严，
非常壮观，开元寺遗址松柏
笼罩，周边岩壁上的石雕佛
像和石窟里的名人题记，似
乎在诉说着“暮鼓晨钟，经

声佛号”的历史。
从佛慧山回来后，刘传

毅一直在思考：千佛山作为
济南的“城中山”，旅游开发
已有近30年的时间，但游客
基本上都集中在北山区域，
南山却是“人迹罕至”。如果
对佛慧山景区进行开发，以
后千佛山、大佛头、灵岩寺、
四门塔形成一个大景区，游
客游两三天应该不成问题。

建议开发大佛头

今年3月20日，刘传毅
在报纸上看到，济南市召开
了“加快科学发展建设美丽
泉城”推进大会，提出要“加
大旅游资源整合开发，加大
泉城、泉水的品牌推广力
度，打造国内外知名的旅游

目的地和集散地”。
看到这一信息，刘传毅

给济南市有关负责人写了
一封信，表述了开发大佛头
景区的建议。这封信寄出几
天后，有关部门联系到刘传
毅，请他参加一个专门的研
讨论证会。

刘传毅将自己的想法
详细整理成一个提纲，在研
讨会上做了发言。记者看
到，这一发言提纲共有18页
纸，分为必要性、可能性、优
势、设想与规模等六部分。

今年“十一”期间，刘传
毅在开元寺后面的山坡上，
看到工人扎起架子正在加
固山岩，这一情景让他看到
了希望。他告诉记者，盼望
这些名胜能早日获得新生，
让济南旅游有更大的起色。

郜宗晶天天听热线、跑现场

哪怕一个声音
也得想法解决

见习记者 许建立

吴延斌负责抄表、催交水费、水表巡检

水表“管理员”
兼职维修工
本报记者 穆静 实习生 宋伟健

感觉水表异常

及时联系维修
15日早上8点半，工人新村北村，吴

延斌小心地打开水表井盖，井内8块水
表。吴延斌蹲下身子，仔细地查看着水
表上的数字，并分别记录在水表卡上。

“每块水表都有水表卡，记录着用户用
水情况。”

“这户肯定漏水了，我得赶紧去看
看。”吴延斌边说边将数字记在卡上。

“你看，前几个月每月都是10来方水，11
月、12月两个月就用了400方，肯定有问
题。”“如果水龙头关不紧或马桶坏了，
都可能漏水。”随后，吴延斌找到该住
户，通知他家里漏水了，建议住户关闭
水表球阀，防止继续漏水，并拨打了小
白热线。

“如果漏水了，得赶紧通知居民。”
吴延斌说，发现水表异常后，他得赶紧
通知居民，并建议居民先将水表球阀关
闭。“一方水3块多钱，早发现早通知能
减少居民损失。”

1994年，吴延斌到济南水务集团工
作，刚开始负责水泵、电机等的维修，后
来成了天桥营业所的客户代表，与居民
打交道。

闲暇时，吴延斌骑着摩托车在负责

的小区内巡查。看到水表井盖坏了，及时
联系维修，看到老人上楼困难，主动上前
扶一把。居民家里水龙头坏了、马桶坏
了，他也会尽量帮忙修。“我以前做过维
修，小修小补难不住我。”

抄表、催费、巡检

每天200多块水表
吴延斌是7400余块水表的“管理

员”，负责抄水表、催交水费、水表巡检
等工作。吴延斌算了一下，两个月抄一
次水表，平均每天要抄200多块水表。要
抄的水表虽然不多，但出现像漏水、下
雨水表被泡等问题，他得马上协调居民
或相关科室。

吴延斌曾经在他负责的小区贴
出一张通知，告诉居民如果遇到与用
水有关的问题，可以咨询他，并公布
了自己的手机号，保证手机24小时开
机。他经常在晚上接到居民打来的电
话。“我负责的区域做生意的人很多，
他们一般都是做完生意，晚上才有空
打电话。”

“儿子上幼儿园1年了，我从来没去
接送过。”谈起家庭，吴延斌觉得亏欠4岁
的儿子很多。“幼儿园的老师问我儿子：

‘怎么没见过你爸爸啊。’儿子说：‘我爸
爸工作忙’。听了很不是滋味。”

▲看到居民家用水量“异常”，吴延斌赶紧把居民叫到水表前一同查看。
本报记者 穆静 摄

37岁的吴延斌负责7400余户居民抄水表、催交水费、巡检。“分内”
工作做得有声有色，吴延斌还做了许多“分外”工作。谁家水龙头坏
了，他帮着换上；谁家马桶坏了，他帮忙维修。

14日下午3点，槐荫区12319工作站站长、43岁的郜宗晶接过电话，马上
跑到三楼热线中心大厅，又匆忙跑了下来，有人反映营市西街21号楼1单
元门前多个井盖下陷，希望有关部门落实整修。

64岁的刘传毅是位退休警官，却一直关心着省城如何做大旅游产业的问

题。一次偶然的游玩，刘传毅了解了大佛头景区，随后经调研，他提出了“开发

大佛头，重建开元寺”的详细建议。

●●

刘传毅一直关注济南旅游，为开发大佛头景区他写出了详细的建议。
本报记者 赵丽 摄

整天琐碎事

听到的全是问题
“哪怕一个人的声音，也是市民的

问题，就得想办法解决。”这是郜宗晶办
理热线投诉3年里总结出的体会。“我也
是济南市民，是一名普通的百姓，我在
生活中也会遇到烦心事，遇到烦心事就
想找个人或者政府部门倾诉，寻求解决
之道，做热线工作咱得将心比心。”郜宗
晶说。

2010年，发祥巷小区的刘女士连
续一周向12345反映，小区内的车棚占
了消防通道。郜宗晶经过调查发现，刘
女士反映的车棚是按照规划正常建设
的，小区内的多数居民也希望有个车
棚，以方便存放自行车、电动车，整个
小区按规划建设完成后，车棚占用消
防通道的问题就不存在了。郜宗晶了
解情况后，向刘女士做了解释，同时他
将车棚目前的问题通报给了相关部门，
以引起注意。

郜宗晶说，热线每天和路不平、灯
不亮、井盖缺失、化粪池外溢等一些琐
碎的问题打交道，虽不起眼但涉及的部
门比较多，想把这些人和部门协调好，
不容易，“既然我们在这个岗位上，就得
把这个活做好。”

建无障碍通道

四次登门做工作
“热线每天都能接到很多群众反

映的问题，有时候看似小事，但具体到
每个具体的人身上那就是大事、心事
和难事。”郜宗晶说。

2010年，槐苑花园小区一号楼一
单元的一位居民向12345反映，家中有
老人下肢瘫痪不能独立行走，希望该
楼单元能建设无障碍通道。难点是该
楼建设无障碍通道就要改变楼梯口的
原状，而且该单元内的其他40户业主
均表示反对。

这给郜宗晶出了一道难题，为给
市民一个满意的答复，郜宗晶带领热
线工作人员先后四次到这位居民家中
进行解释，并向其写了“协助解决承诺
书”，以争取该居民及家人的理解。郜
宗晶还起草了一份《致本单元业主的
一封信》，亲自送到其他业主家中，与
业主们进行面对面的对话。经过反复
做工作，最终无障碍通道顺利完工。

“有求必应、有难必帮、有忧必解，
现在光靠我们热线部门做不到，但有
一点可以做到，我们热线能帮的尽量帮，
能解决的尽量解决，不管多麻烦。”郜
宗晶说。

▲郜宗晶在查看群众反映的问题。 见习记者 许建立 摄
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